
Впервые народный форум прошел в 
конституционном статусе. Еще одно 
новшество: по обновленной Конститу-
ции ВНС наделено правом принятия 
решений, которые будут определять 
стратегическое развитие страны на годы 
вперед. Это уникальная форма реаль-
ного народовластия. В Минск съехались 
представители разных социальных 
групп, возрастов и профессий из всех 

регионов Беларуси. Такое масштабное 
представительство – в работе народного 
вече приняли участие 1159 делегатов – 
наделяет форум особой значимостью. 
Смысл данного института – призвать 
к принятию важных решений все об-
щество.  
В первый день работы делегаты 

утвердили повестку Собрания, выбрали 
членов президиума ВНС. В результате 
тайного голосования председателем 
Всебелорусского народного собрания 
седьмого созыва избран Президент 
Александр Лукашенко. В своем вы-
ступлении перед собравшимися Глава 
государства особо подчеркнул значи-
мость текущего момента. 

«У нашей Родины, кроме нас, никого 
нет, – отметил Президент. – Только мы 
знаем, каким должно быть будущее Бе-
ларуси, какой должна быть наша страна, 
как сделать ее сильнее. Только мы это 
знаем, и никто другой! Да, было трудно. 
Но будет не легче. Но будет интересно, 
ибо мы выбрали сильную, суверенную, 
независимую, мирную Беларусь. И в 
это сложное, противоречивое время 
надо выстоять! Мы должны это сделать. 
Время выбрало нас!» 
Александр Лукашенко в своем вы-

ступлении напомнил основные вехи 
пройденного страной суверенного пути 
и затронул наиболее важные обще-
ственно-политические темы развития 

Беларуси с учетом современных миро-
вых тенденций. 
По словам Президента, сейчас важ-

нейшая задача – удачно вписать ВНС в 
политический быт белорусского обще-
ства. Тем более, что история свиде-
тельствует – одной из причин распада 
Советского Союза стал раскол элиты. 
«Очень важно сейчас, в это очень судь-
боносное время, когда решается многое 
вокруг нас, не разрушить наше един-
ство. А единство быстро разрушается, 
когда сверху намечается трещина», – 
констатировал Глава государства.  
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VII Всебелорусское народное собрание 

В летопись государственного 
строительства вписана новая 
страница. 24-25 апреля в Минске 
состоялось VII Всебелорусское 
народное собрание.

Безопасность страны:  
стратегические приоритеты 



– Говоря о впечатлениях, мало ска-
зать, что атмосфера Всебелорусского 
народного собрания была дружеской. 
Чувствовалось, что во Дворце Респуб-
лики собрались объединенные одними 
мыслями и целями патриоты, для ко-
торых на первом плане – судьба страны. 
Такая атмосфера помогала осознать 
личную ответственность каждого, кто 
принимал участие в форуме. Я вижу 
ее и в более целенаправленной работе 
на всех участках совей трудовой дея-
тельности, и в том, чтобы донести до 
коллег, знакомых и других людей смысл 
и значимость принятых решений, на-
правленных на укрепление безопас-
ности государства. Защита своей стра-
ны, ее безопасность должны стать нор-

мой нашей жизни. Важно понимать и 
то, что нынешнее заседание ВНС – 
это событие историческое, оно делит 
политическую историю нашей страны 
на до и после. Помогает нам осознать 
свой долг за судьбу страны. Да, нам 
есть сегодня чем гордиться. Мы зани-
маем лидирующие позиции в мире по 
сельскому хозяйству, система здраво-
охранения нашей страны развивается 
на принципах равенства, доступности 
и квалифицированного оказания ме-
дицинской помощи, в наших производ-
ствах внедрены и продолжают внед-
ряться самые высокие технологии. Но 
наша главная задача – сохранить мир. 
И это тоже требует больших усилий 
от каждого из нас.
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25 апреля делегаты ВНС 
утвердили Концепцию нацио-
нальной безопасности и Воен-
ную доктрину. Перед голосо-
ванием по данным документам 
председатель ВНС Александр 
Лукашенко обратил внимание 
делегатов, что в будущем им 
придется заниматься в том чис-
ле и такими стратегическими, 
важнейшими для страны во-
просами. 

«Мы спокойно все воспри-
нимаем. Есть какая-то озабо-
ченность, настороженность в 
связи с украинскими событиями: 
диверсантов забрасывают и так 
далее. Пока противостоим, но 
более-менее расслаблены. Сво-

бодно обсуждаем эти вопросы. 
Но ситуация может измениться 
в любой момент, упаси господь. 
Не дай бог. И тогда вот этой 
расслабленности быть не долж-
но. Она исчезнет. Поэтому не 
расслабляйтесь. Самое главное 
нам – не расслабиться. Мы же 
белорусы: что там 2020 год – 
прошел, что там кто-то готовит 
кого-то – это далеко. Дорогие 
друзья, не далеко. Все совсем 
рядом. Поэтому лучше заранее 
знать и подготовиться. Это глав-
ное», – подчеркнул Президент. 

Проект новой редакции Кон-
цепции национальной безопас-
ности был одобрен 20 февраля 
2023 года на заседании Совета 
Безопасности Республики Бе-
ларусь. Прежде чем выносить 

его на утверждение Всебело-
русского народного собрания, 
Глава государства поручил про-
вести его общественное обсуж-
дение. В течение года было ор-
ганизовано более 70 дискус-
сионных площадок по обсуж-
дению основных новелл Кон-
цепции во всех регионах стра-
ны, в государственных органах 
и организациях, трудовых кол-
лективах, учебных заведениях, 
профсоюзных и общественных 
объединениях с привлечением 
представителей научного и экс-
пертного сообщества, основных 
религиозных конфессий, субъ-
ектов гражданского общества. 
Для максимального охвата ауди-
тории текст новой Концепции 
также был размещен на Нацио-

нальном правовом интернет-
портале Республики Беларусь. 

В январе текущего года на 
заседании Совета Безопасности 
главе государства и членам Сов-
беза были доложены конкрет-
ные предложения, которые в 
результате общественного об-
суждения предлагалось вклю-
чить в обновленную Концеп-
цию. Прежде всего они каса-
лись дополнительной защиты 
института традиционной семьи, 
повышения уровня социальной 
ответственности бизнеса, пре-
одоления диспропорций регио-
нального развития, конкрети-
зации перечня сил обеспечения 
национальной безопасности, 
используемого понятийного ап-
парата, порядка утверждения 

системы индикативной оценки 
состояния национальной без-
опасности и других. 

Что касается новой редакции 
Военной доктрины, она не пред-
усматривает кардинальной ре-
визии положений военной по-
литики государства. Актуаль-
ные положения остались не-
изменными, сохранен ее обо-
ронительный характер. В до-
кументе раскрыто содержание 
военной политики. В частности, 
подчеркивается, что Беларусь 
– миролюбивая страна, которая 
никому не угрожает, а попытки 
вмешательства во внутренние 
дела государства, а тем более 
угроза применения военной 
силы или агрессия будут пре-
секаться с использованием всего 
имеющегося потенциала. 

Вместе с тем Военная док-
трина стала носить адресный 
характер, она более тесно свя-
зана с Концепцией националь-
ной безопасности. Об этом на 
VII Всебелорусском народном 
собрании заявил министр обо-
роны Виктор Хренин. По его 
словам, ключевым нововведе-
нием Военной доктрины яв-
ляется кардинальное изменение 
подходов к реализации военной 
политики и формированию пе-
речня мер реагирования госу-
дарства, исходя из уровней во-
енных опасностей. Министр 
отметил, что существенно пе-
реосмыслен и характер военных 
конфликтов для условий Бела-
руси. Исходя из этого уточнена 
их классификация, перерабо-
таны цели, преследуемые в них 
Республикой Беларусь, и поря-
док их достижения. Также в 
новой редакции Военной док-
трины детализированы вопросы 
исполнения союзнических обя-
зательств Беларуси и участия 
в деятельности по поддержа-
нию международного мира и 
безопасности.  

VII Всебелорусское народное собрание 

Безопасность страны:  
стратегические приоритеты 
Окончание. Начало на 1-й стр.

Из первых уст

«Главное –  
сохранить мир»

Андрей Сыроватко, старший мастер участка 
энергетики, телемеханики и защиты подзем-
ных газопроводов от коррозии ПУ «Пинскгаз».

– Я впервые участвовал в работе та-
кого представительного форума. Было 
очень волнительно, ведь время сейчас 
непростое именно в сфере безопасности. 
Система международных отношений 
претерпевает изменения, мир становится 
другим, рядом с нашей страной ведутся 
боевые действия. Как и многие делегаты 
ВНС, я хочу мира и стабильности для 
себя и наших людей. Чтобы мы жили и 
работали в безопасных условиях, по-
нимая при этом, как легко потерять 
благополучие и спокойствие на родной 
земле. Но для этого надо не просто на-
пряженно работать, но и действовать 

как патриот своей страны и в трудовом 
коллективе, и в общественной жизни, 
и в семье. После Всебелорусского на-
родного собрания и общения с делега-
тами из разных регионов моя уверен-
ность в завтрашнем дне нашей страны 
еще больше окрепла, но для достижения 
успешного развития белорусам нельзя 
расслабляться и быть аполитичными. 
Только активная жизненная позиция, 
основанная на понимании происходящих 
геополитических процессах и привер-
женности сохранить в Беларуси порядок 
и сплоченность общества, помогут нам 
преодолеть сложные времена.

«Патриот  
должен  
действовать!»

Павел Яловой, заместитель начальника 
производственно-технического отдела  
ПУ «Кобрингаз».

В УП «Брестоблгаз» была организована прямая трансляция заседания VII Всебелорусского народного собрания, чтобы у 
работников коллектива была возможность ознакомиться с ходом народного форума
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Информационная стратегия:  
от газеты до соцсетей

В санатории «Надзея» участники 
мероприятия обсудили вопросы со-
трудничества со средствами массовой 
информации, использования социаль-
ных сетей и мессенджеров, создания 
собственного информационного кон-
тента. Заместитель генерального ди-
ректора ГПО «Белтопгаз» Николай Ко-
жан отметил значимость данного на-
правления работы и обратил внимание 
на ее эффективность. «Информация 
должна быть точной и оперативной, – 
подчеркнул Николай Васильевич. – 
Также важно, чтобы она доходила до 
наших работников и потребителей газа 
по различным каналам, поэтому вместе 
с количеством подписчиков следует 
обращать внимание и на количество 
просмотров».  
Особое значение информационная 

работа приобретает при необходимости 
срочного оповещения населения. В 
частности, это касается непредвиден-
ных ситуаций и чрезвычайных про-
исшествий. О том, как налажено взаи-
модействие с ГПО «Белтопгаз», а также 
местной исполнительной властью и 
региональными СМИ рассказал гене-
ральный директор УП «Брестоблгаз» 
Евгений Казимирчик.  
Ведущий специалист по связям с 

общественностью ГПО «Белтопгаз» 
Оксана Шапорова отметила, что в 2023 

году информационная работа на пред-
приятиях и в организациях объединения 
проводилась на качественном уровне, 
достигнута положительная динамика 
по количеству публикаций и по охвату 
аудитории. Следует продолжить актуа-
лизацию сайтов, развивать возможности 
телеграм-каналов и аккаунтов в соци-
альных сетях. Также не теряет значи-
мости создание информационно-ана-
литических передач по интересной для 
потребителей тематике. После анализа 
работы сайтов и социальных сетей  
Оксана Шапорова  актуализировала 
задачи, которые стоят перед специа-
листами, занимающимися информа-
ционной работой, с учетом мероприя-
тий, посвященных Году качества и 80-
летию освобождения Беларуси от не-
мецко-фашистских захватчиков. 
В ходе заседания представители 

предприятий поделились опытом ра-
боты. В частности, заместитель глав-
ного инженера УП «Брестоблгаз» Сер-
гей Сикора рассказал о том, как на 
предприятии строится информацион-
ная работа внутри коллектива и с 
внешней аудиторией. Он привел при-
меры взаимодействия с медиахолдин-
гом Брестской областной газеты «Заря» 
и другими региональными средствами 
массовой информации, подчеркнув, 
что специалисты «Брестоблгаза» не 

ждут информационных поводов в виде 
семинаров или других запланирован-
ных мероприятий, но и сами создают 
контент, который интересует СМИ. 
Так, важным информационным про-
рывом стало налаживание сотрудни-
чества с упомянутым выше телеграм-
каналом «1-й регион». Если ранее ра-
ботники предприятия выходили с ини-
циативой публикации своих новостей, 
то с 2023 года «1-й регион» самостоя-
тельно и на регулярной основе разме-
щает информацию телеграм-канала 
«Брестоблгаз», что служит подтвер-
ждением ее востребованности у ши-
рокой аудитории. 
На практическом занятии с при-

влечением SMM-специалиста из IT-
компании участники семинара отра-
ботали навыки по определению своей 
целевой аудитории и освоили способы 
подачи информации, обменялись мне-
ниями. Завершился первый день работы 
экскурсией по санаторию и закладкой 
аллеи, посвященной Году качества. Те-
перь в сосновом бору санатория отды-
хающих будут радовать цветением ку-
сты миндаля и сирени. Примечательно, 
что новая аллея появилась в «Надзее» 
22 апреля – в Международный день 
Земли – праздник, который помогает 
нам лишний раз задуматься о том, что 
каждое действие может как разрушить 

хрупкую природу, так и сохранить ее 
первозданную красоту. 
Во второй день участники семинара 

посетили образовательный центр без-
опасности Брестского областного 
управления МЧС, где ознакомились с 
креативным опытом информационной 
работы брестских спасателей, направ-
ленной на предупреждение несчастных 
случаев на производстве и в быту. За-
вершилось мероприятие по подведению 
итогов информационной работы в  
ГПО «Белтопгаз» практическими за-
нятиями в Брестском облисполкоме. 
После подробного ознакомления с ме-
диапространством Брестчины и ин-
формационной деятельностью главного 
управления идеологической работы и 
по делам молодежи облисполкома в 
формате диалога состоялось общение 
со специалистами по продвижению 
информации в соцсетях и мессендже-
рах. На вопросы специалистов, ответ-
ственных за информационную работу, 
ответили начальник главного управ-
ления идеологической работы и по де-
лам молодежи облисполкома Татьяна 
Гагакова, ведущий референт сектора 
по работе со СМИ главного управления 
идеологической работы и по делам мо-
лодежи облисполкома Владислав Джи-
гило, ведущий специалист по инфор-
мационной работе Брестской городской 
организации профсоюза работников 
образования и науки Виктория Овезова, 
психолог Ольга Хилько.  

– Важно, что семинар насыщен прак-
тической составляющей, – отметил 
представитель РУП «СГ-Транс» Вла-
димир Гайриян. – Это способствовало 
вовлечению в общение, обмену опытом. 
Каждый участник получил возможность 
оценить свои наработки с критической 
стороны, чтобы в дальнейшем под-
няться на более высокий уровень в 
информационной работе. 
Также участники семинара-совеща-

ния посетили мемориальный комплекс 
«Брестская крепость-герой», где поч-
тили память павших в годы Великой 
Отечественной войны.  

 
Александр ЛОГВИНОВИЧ

23-24 апреля на базе УП «Брестоблгаз» прошел семинар-совеща-
ние по подведению итогов информационной работы в ГПО «Бел-
топгаз» за 2023 год.
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Предприятие «Брестоблгаз» 
одним из первых в Беларуси 
инициировало создание инже-
нерных классов. Газовики дол-
гое время тесно сотрудничали 
с БрГТУ. «Подумали, почему 
бы к совместной работе не 
подключить школу. В 2022 году 
идею воплотили. Была подпи-
сана дорожная карта с участи-
ем нашего предприятия, уни-
верситета, гимназии №2 и шко-
лы №20. На базе двадцатой 
школы тогда создали первую 
группу, а в нынешнем учебном 
году созданы полноценные ин-
женерные классы. Видим для 
себя несколько направлений: 
ориентируем школьников на 
выбор инженерной специ-
альности, чтобы они на про-
изводстве получили знания о 
работе нашего предприятия», 
– подчеркнул генеральный  
директор УП «Брестоблгаз»  
Евгений Казимирчик. 
Руководитель отметил осо-

бую мотивацию школы №20. 
Там с азартом включились в 
инициативу, постоянно рабо-
тают над проектами. За такой 
короткий промежуток времени 
уже имеют один патент, на по-
лучение второго поданы до-
кументы. «Они о себе заявили 
не только на областном уровне, 
но и на республиканском. Ви-
дим мотивацию, целеустрем-
ленность молодых людей, что-
бы достичь определенных зна-
ний и поступить в университет. 
Потом придут к нам на пред-
приятие. Они уже знают спе-
цифику, определенные тонко-
сти работы. Пусть не все вы-
пускники инженерных классов 
будут работать в системе га-
зоснабжения, но пополнят в 
целом ряды инженеров», – от-
метил Евгений Казимирчик. 
Работа над твердотоплив-

ным пиролизным котлом у 
юных изобретателей заняла 
чуть меньше года. Над про-
ектом трудилась группа деся-
тиклассников. Мария Щерба-
цевич сильна в химии и био-

логии. Ее задачи в большей 
степени касались экологиче-
ской направленности. «Рабо-
тали не только на уроках над 
проектом, оставались и в дру-
гое время. Очень захватывало. 
Даже когда делали, казалось, 
незначительные вещи, делать 
всё вместе было весело. От-
зывы других людей были очень 
приятными. Когда подходили 
ребята из других школ и гово-
рили, что у нас классный про-
ект, грело душу», – призналась 
девушка. 
Опыты ребята проводили 

физические, химические, био-
логические. Котел получился 
с приставкой «эко». «Кроме 
горючего газа выделяются еще 
метан и угарный газ, это все 
сжигается. Основная идея была 
получать пиролизный газ. Ко-
тел можно подключить к не-
большой газовой плите, чтобы 
готовить еду. Он может быть 
полезен при перебоях в элек-
троснабжении, в местах, где 
нет централизованного газо-
снабжения, например, на ху-
торах, агроусадьбах, в садо-
водческих товариществах. Ко-

нечно, такой котел на 100% не 
закроет потребности, но вполне 
подойдет как альтернативный 
источник для периодического 
пользования», – обратил вни-
мание директор средней школы 
№20 Александр Агеевец. К 
слову, мощностей котла хватает 
для работы светодиодной лам-
пы, зарядки мобильного теле-
фона. 

«Классный опыт. Было ин-
тересно изучать, отвечать на 
вопросы, искать новую инфор-
мацию, проводить эксперимен-
ты. Рад, что поучаствовал в 

проекте. Уверен, что этот опыт 
пригодится мне в жизни», – 
убежден десятиклассник Антон 
Шрейдер.  
В качестве деталей для пи-

ролизного котла использовали 
металлолом. Со сваркой помог 
«Брестоблгаз», ведь на терри-
тории школы нет условий для 
выполнения таких работ. К 
слову, котел можно усовер-
шенствовать, например, пере-
делать форму и добавить ва-
рочную поверхность. Такой 
агрегат по душе придется в 
первую очередь любителям 
проводить много времени на 
природе. Можно получить теп-
лую воду и электричество, при-
готовить еду. 

«В январе совместно с 
«Брестоблгазом» подали заявку 
на два юридических лица на 
оформление патента в Нацио-
нальный центр интеллектуаль-
ной собственности. Буквально 
на днях пришла бумага, под-
тверждающая, что патент будет 
выдан», – рассказал Александр 
Агеевец.  
Ребята из инженерных клас-

сов углубленно изучают фи-
зику и математику с препода-
вателем Брестского государст-
венного технического универ-
ситета, занимаются в лабора-
ториях вуза. Им показывают, 
как теоретические знания при-
менять на практике. «Брест-
облгаз» в свою очередь про-
водит уроки на своей базе, ор-
ганизует экскурсии на про-
изводство. Также ребят при-
гласили на показательные уче-
ния по ликвидации аварийной 
ситуации. В начале года пред-
приятие помогло школе №20 
приобрести наборы конструк-
торов Lego Wedo 2.0. Это вклад 
в обучения школьников млад-
шего возраста. 

«У каждого ребенка свои 
увлечения. Кто-то силен в био-
логии, кто-то – в физике, ма-
тематике. Если найти интерес-
ный проект, они, во-первых, 
подтянут теоретические зна-
ния, а во-вторых, применят их 
на практике. Будут искать спо-
соб для решения задачи. Пусть 
для взрослых он давно поня-
тен, но дети делают для себя 
открытие. Это здорово. Именно 
такие знания лучше всего от-
кладываются в голове», – под-
черкнул директор школы.  
Сеть инженерных классов 

может расшириться. В част-
ности, одна из школ Кобрина 
заинтересована в его открытии. 
«Будем дальше популяризиро-
вать это направление. В этом 
будущее. Сегодня основная за-
дача – иметь хороший кадро-
вый потенциал и перспективу. 
За кадры надо бороться, и мы 
по этому пути идем», – поды-
тожил генеральный директор 
УП «Брестоблгаз» Евгений  
Казимирчик. 

 
Алевтина ЧЕРНОВОЛОВА, 
фото Вадима ЯКУБЁНКА, 

БелТА.

«За кадры 
надо бороться»

В средней школе №20  
г. Бреста имени Героя Со-
ветского Союза Д.М. Кар-
бышева в начале этого 
учебного года создали 
инженерный класс. Юно-
ши и девушки углубленно 
изучают физику и мате-
матику, под шефством 
УП «Брестоблгаз» и 
Брестского государствен-
ного технического уни-
верситета погружаются в 
возможную будущую 
профессию. Такое со-
трудничество уже прино-
сит свои плоды. Один из 
примеров – бытовой 
твердотопливный пиро-
лизный котел, проект ко-
торого разработали 
школьники и заявили о 
себе на всю республику.

Хорошие перспективы 

Больше фото здесь!
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В год 80-летия освобождения 
Беларуси от немецко-фашист-
ских захватчиков ГПО «Бел-
топгаз» инициировало акцию 
по благоустройству памятных 
мест и захоронений времен Ве-
ликой Отечественной войны. 
К челленджу #80_мирных_лет 
активно подключилась моло-
дежь УП «Брестоблгаз». Со-
трудники аппарата управления, 
ПУ «Брестгаз» и ПУ «ПВД» 
провели работы по уборке тер-
ритории мемориального ком-
плекса «Брестская крепость-
герой».  
Наши работники в числе пер-

вых начали уборку прилегаю-
щих к реке Мухавец земель ме-
мориала после холодной поры 
года. Традиционно представи-
тели различных предприятий 
и организаций наводят порядок 
на обширной территории кре-
пости, за ними закреплены 
определенные участки, чтобы 
ко Дню Победы священное для 
жителей Бреста и Беларуси ме-
сто было готово встретить ты-
сячи участников памятных ме-
роприятий. После работ в кре-

пости специалисты УП «Бре-
стоблгаз» посетили выставку 
брестского художника Сергея 
Казака, посвященную истории 
Брестчины и 80-летию осво-
бождения белорусских земель 
от немецко-фашистских захват-
чиков.  
В ходе республиканского суб-

ботника брестские газовики во 
главе с генеральным директо-
ром предприятия Евгением  
Казимирчиком вновь потруди-
лись в мемориальном комплексе 
«Брестская крепость-герой», 
они наводили порядок возле 
строящегося Республиканского 
центра патриотического вос-
питания молодежи. Стоит на-
помнить, что первый этап 
строительства центра плани-
руется завершить к 80-летию 
Великой Победы, чтобы запу-
стить в эксплуатацию учебные 
корпуса и прилегающую тер-
риторию. Планируется, что но-
вый объект будет в год обучать 
более 5500 школьников. 
Челлендж #80_мирных_лет 

поддержали работники всех фи-
лиалов УП «Брестоблгаз». Так, 

представители коллектива Ка-
менецкого РГС ПУ «Брестгаз» 
навели порядок у братского за-
хоронения в деревне Подбела 
Каменецкого района. Сотрудники 
ПУ «Кобрингаз» совместно с 
учащимся школы N7 г. Кобрина 
очистили территорию у памят-
ника жертвам геноцида и брат-
ской могилы на юго-восточной 
окраине города. Специалисты 
Ивацевичского РГС ПУ «Бере-
загаз» трудились на братском 
кладбище партизан и советских 
воинов в урочище Гута-Миха-
лин. Работники Ляховичского 
РГС ПУ «Барановичигаз» на-
вели чистоту у братской могилы 
в деревне Грушевка.  

Храним память бережно 
Работники УП «Брестоблгаз» присоединились к челленд-
жу #80_мирных_лет.

Знай наших! 

В Генеральной прокуратуре состоя-
лось чествование победителей нацио-
нального этапа Международного мо-
лодежного конкурса социальной анти-
коррупционной рекламы «Вместе против 
коррупции», проведенного по двум но-
минациям: «Лучший плакат» и «Лучший 

видеоролик». На национальный этап 
конкурса поступило около тысячи работ.  
С целью привлечения молодежи к 

профилактическим антикоррупционным 
мероприятиям в УП «Брестоблгаз» была 
создана творческая группа для участия 
в конкурсе. Сразу несколько специали-
стов из разных филиалов выразили же-
лание проверить свои творческие спо-
собности. Молодежь при участии пред-
ставителей отдела по информационному 
взаимодействию и контролю за дело-
производством и маркетинга провела 
несколько «мозговых штурмов» и соз-
дала сценарий для видеоролика. Идея 
действительно получилась креативной 
– сделать короткий мультипликацион-
ный фильм по аналогии с известной 
компьютерной игрой «Марио», где глав-
ным действующим лицом является пер-
сонаж Газовичок. На работе ему при-
ходится преодолевать трудности, свя-
занные с коррупционными рисками. Га-
зовичок отвергает предложение о взятке 
и не дает другим персонажам совершить 
хищение и воспользоваться служебным 
положением. Он успешно преодолевает 
трудности и выходит победителем игры. 
Воплотить этот замысел в мультипли-
кационный видеоролик помогли спе-
циалисты брестской рекламной студии 
«Мувибокс».  

И креатив сработал! Среди большого 
количества работ, присланных на на-
циональный этап конкурса, в номина-
ции «Лучший видеоролик» были вы-
браны три победителя: контролер от-
деления пограничного контроля «Вар-
шавский мост» войсковой части 2187 
Дарья Ящук, творческие коллективы 
УП «Брестоблгаз» и ГУО «Гимназия 
№17 г. Минска». 
Награды победителям при подведе-

нии итогов творческого состязания вру-
чил заместитель Генерального проку-
рора Республики Беларусь Сергей Хма-

рук. Творческий коллектив УП «Брест-
облгаз» на церемонии награждения 
представляла инженер Дрогичинского 
РГС ПУ «Березагаз» Екатерина Мель-
ник (на фото). Всего в творческой 
группе было восемь молодых работ-
ников УП «Брестоблгаз»: инженер по 
охране труда ПУ «Барановичигаз» Игорь 
Бреснев, юрисконсульт 2-й категории 
ПУ «Кобрингаз» Наталия Казак, опера-
тор ПЭВМ ПУ «Березагаз» Анна Тюш-
кевич, инженер ПТО ПУ «Березагаз» 
Анна Зданович, старший мастер АДУ 
Дрогичинского РГС Игорь Павлович, 
инженер Дрогичинского РГС Екатерина 
Мельник, слесари Ивановского РГС Алек-
сандр Дышко и Сергей Михновский. 
Поздравляем нашу молодежь с по-

бедой! Ознакомиться с видеороликом-
победителем можно на ютуб-канале 
УП «Брестоблгаз».

Творческая победа 

Работа творческой группы  
УП «Брестоблгаз» признана  
лучшей на национальном этапе 
Международного молодежного 
конкурса социальной рекламы 
«Вместе против коррупции».

Кадр видеоролика, созданного творческой группой УП «Брестоблгаз»

Больше фото здесь!
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Заместитель генерального дирек-
тора по промышленному и сель-
скохозяйственному производству 
УП «Брестоблгаз» Геннадий Деми-
дович и директор филиала «Тор-
фобрикетное производственное 
управление «Березовское» УП «Бре-
стобгаз» Виктор Голуб ознакомили 
экспертов с технологическим про-
цессом производства грунта, пока-
зали линию по переработке торфа, 
место его складирования и расска-
зали о выпускаемом продукте. 
Покровный материал для выра-

щивания шампиньонов представ-
ляет собой смесь торфов место-
рождения «Стубла» Ивацевичского 
района с индивидуальным ботани-
ческим составом. Продукт имеет 
высокую влаго- и воздухоемкость 
с определенными добавками, ре-
гулирующими его кислотные свой-
ства. Такой грунт необходим при 
выращивании шампиньонов: он со-
четает в себе защитные и пита-
тельные свойства, содержит не-
обходимые будущим грибам мик-
роорганизмы, при этом вредители 
и патогенные плесени в нем от-
сутствуют.  
Продукт является востребован-

ным и удовлетворяет потребности 
всех грибоводов Беларуси в каче-
ственном покровном материале для 
выращивания шампиньонов. Изна-
чально материал закупался за гра-
ницей, но в связи с санкциями пе-
рестал поступать в страну. Филиал 

«Березовское» смог создать и на-
ладить производство покровного 
материала, который не уступает за-
рубежному. А недавно покровный 
материал белорусского производ-
ства экспонировался на выставке 
в Казахстане и вызвал заинтересо-
ванность зарубежных покупателей. 
Также проговаривается возмож-
ность заключения контрактов с рос-
сийскими заказчиками. ТПУ «Бе-
резовское» совместно с партнером 
по реализации данного проекта 
(ООО «Элегма-Инвест) готово в 
ближайшем будущем увеличить 
объем выпуска продукции, отправ-

лять ее на экспорт и ищет выходы 
на внешние рынки. 
Эксперты высоко оценили воз-

можности технологического обору-
дование по производству грунта и 
увеличению объемов данной про-
дукции, его высокую надежность, 
ремонтопригодность. Декан маши-
ностроительного факультета БрГТУ, 
кандидат технических наук Сергей 
Онысько отметил, что по качеству 
белорусский материал для выращи-
вания грибов не уступает зарубеж-
ному. Предприятие не стоит на месте, 
развивается, а также обеспечивает 
доставку продукции потребителям. 

Производство 

Эксперты оценили грунт  
В рамках посещения экспертами пред-
приятий, подавших заявки на участие в 
республиканском конкурсе «Лидеры про-
мышленности Республики Беларусь – 
2024» декан машиностроительного фа-
культета БрГТУ, кандидат технических наук 
Сергей Онысько и заведующий кафедрой 
теплогазоснабжения и вентиляции БрГТУ, 
кандидат технических наук, доцент Влади-
мир Новосельцев посетили филиал «Тор-
фобрикетное производственное управле-
ние «Березовское» УП «Брестоблгаз». 

В силу раннего потепления сдвину-
лись и сроки многих работ. Растения 
начали вегетировать на две недели рань-
ше, чем в прошлом году. При устойчи-
вой положительной температуре воздуха 
(+ 5 и выше в течение пяти суток) в 
«Доманово» приступили к подкормке 
озимых зерновых азотными удобре-
ниями. Из озимых зерновых осенью 
было посеяно 200 га ячменя, 150 га 

пшеницы, 500 га тритикале и 200 га 
ржи. Кроме этого, в минувшем году 
отвели 492 га на зеленоукосную рожь 
(в мае ее планируется скосить и зало-
жить в траншеи, чтобы использовать 
на корм скоту), 376 га – на озимый 
рапс. 
Стоит отметить, что структура осен-

него сева претерпела некоторые изме-
нения: увеличились площади ячменя 
и озимых, которые пойдут на зеленую 
массу. Последнее обусловлено тем, что 
в прошлом году весна и лето выдались 
засушливыми.    
Что касается нынешней посевной 

кампании, то стартовала она с внесения 
в почву фосфора и калия. Азотные 
удобрения пошли в ход уже непосред-

ственно перед севом ранних яровых. 
Начали наши аграрии с ярового ячменя. 
Еще в марте его посеяли на 270 га. 
После этого приступили к обработке 
озимого рапса от вредителей и болезней. 
А с середины апреля велась активная 
подготовка площадей под кукурузу на 
силос (культивация почвы и внесение 
удобрений), после чего и начался сев. 
На 27 апреля было посеяно 240 га. 
Всего же для данной культуры в этом 
году отведено 460 га (на зерно) и 920 
га (на силос).  
В начале мая планируется сев сои. 

Площадь под нее также увеличилась 
по сравнению с прошлым годом – с 
164 до 250 га. В этом нет ничего уди-
вительно, потому что в настоящее время 

в СПУ «Доманово» ведутся работы по 
строительству линии по переработке 
маслосемян рапса и сои. В планах уже 
осенью получать из них шрот для корма 
скоту и масло для продажи через бир-
жу. 
Большая работа также была прове-

дена по уборке камней на полях, в том 
числе с привлечением тружеников через 
центр занятости. 
Не останавливается и процесс тех-

нического перевооружения сельскохо-
зяйственного производственного управ-
ления. Наш парк пополнился фрон-
тальным погрузчиком с телескопической 
стрелой, кормораздатчиком и двумя 
жатками для уборки кукурузы. В планах 
– закупки другой техники. 

Полевые работы 

В разгаре весенние полевые ра-
боты. Труженики СПУ «Домано-
во» заняты на посевной, которая 
в этом году началась раньше, 
чем обычно.

Что посеем, то и пожнем 


